



**Aus dem Gemeinderat**

Anlässlich der letzten Gemeinderatssitzung wurde unter anderem Folgendes behandelt:

- Das Budget 2020 wurde erneut diskutiert und kann bei der Politischen Gemeinde trotz moderater Steuersenkung von 3% einen Ertragsüberschuss von Fr. 42'700.– vorweisen. Die Primarschule weist einen kleiner Verlust von Fr. 5'090.– aus.
- Das Departement für Bau und Umwelt genehmigte die Fristerstreckung bis Ende 2020 für die kommunale Rahmennutzungsplanung und Überführung der Naturgefahrenkarte in die Kommunalplanung. Dies macht nur in Zusammenarbeit mit der überarbeiteten Ortsplanung Sinn. Diese liegt zur Vorprüfung seit Monaten bei den kantonalen Instanzen.
- Die Partnergemeinde Isenthal wurde besucht und die versprochenen Äpfel vorbeigebracht. Der Empfang war äusserst herzlich. Der Kontakt soll weiterhin gepflegt werden.
- In den nächsten Monaten werden der Gemeinde Salmsach keine neuen Asylanten zugewiesen. Aktuell besteht von kantonalen Seite kein Bedarf für Zuweisungen mehr.

- Das Palliativ-Forum Region Romanshorn hat einen Flyer für palliative Situationen erarbeitet. Dieser liegt für Interessierte auch auf der Gemeindeverwaltung auf.
- Die Gemeindetermine für das Jahr 2020 wurden durch den Gemeinderat festgelegt und auf der Homepage aufgeschaltet.

Gemeinderatskanzlei Salmsach

**Informationen Bauverwaltung**

**Verkehrsordnung, Vortrittsregelung STOP**

Das Departement für Bau und Umwelt entscheidet: Das Signal 3.01 «Stop» wird gemäss Antrag vom 15. Oktober und Situationsplan vom 25. September genehmigt. Der Situationsplan kann bei der Gemeinde Salmsach eingesehen werden. Rechtsmittel: Gegen diesen Entscheid kann innert 20 Tagen ab Publikation beim Verwaltungsgericht des Kantons Thurgau, 8570 Weinfelden, Beschwerde geführt werden. Diese hat einen Antrag und eine Begründung zu enthalten. Sie ist im Doppel unter Beilage des angefochtenen Entscheides einzureichen.

Bauverwaltung Salmsach

**Aktuelle Zivilstandsnachrichten**

**Heirat**

- am 19.10.2019 in Amriswil, Kuqi Baton und Kuqi geb. Büchler Ramona

**Geburt**

- am 15.09.2019 in Münsterlingen TG, Wartmann Angelina Mia, Tochter des Milanese Renato und der Wartmann Sabrina

Einwohnerdienste Salmsach

**Häckseldienst in Salmsach**

Möchten Sie vom Häckseldienst der Gemeinde Salmsach profitieren? Am Donnerstag, 14. November wird ein weiterer Häckseldienst-Versuch angeboten. Wenn Sie Grünabfälle zum Häckseln haben, melden Sie sich bitte bis spätestens Montag, 11. November bei der Gemeindeganzlei, Telefon 058 346 04 40, nicole.haas@salmsach.ch.

Gemeinderat / Werkhof

**Im Gespräch... „gesunde Gemeinde“**



Im Rahmen der Aktionswoche 30 Jahre Kinderrechte



**Ihre Kinder sind ganz normal. Es ist nur die Pubertät.**

Mit jedem Tag reifen unsere Kinder zu einer einmaligen Persönlichkeit. Die Pubertät wird zur Baustelle dieser Entwicklung, in der kein Stein auf dem anderen bleibt. Dieser Umbau fordert uns Erwachsene bis an unsere Grenzen. Christoph Bornhauser zeigt mit Hilfe der neusten Erkenntnisse der Neurobiologie die Chancen aus der Sicht des Jugendlichen, der Eltern und Ausbildungsverantwortlichen. Diese Sichtweise ermöglicht es, das Herz beim Jugendlichen zu belassen, in eine humorvolle Distanz zu treten und ins Gelingen zu vertrauen. Mit humorvollen Wahrheiten und praktischen Tipps für Eltern.

**Referent: Christoph Bornhauser**  
Neurobiologe und Gymnasiallehrer.  
Seit 1982 im SBW Haus des Lernens.  
Während des Studiums haben ihn die Neurobiologie und insbesondere die Lernprozesse des menschlichen Hirns fasziniert. Seither verfolgt er die Forschung rund um unser kompliziertestes Organ.



**Der Gemeinderat Salmsach lädt Sie herzlich am 18. November 2019 um 20.00 Uhr in den Singsaal des Berglischulhauses in Salmsach ein.**

Der Vortrag ist öffentlich und für alle Teilnehmer kostenfrei.

Zum anschliessenden Apéro sind alle herzlich eingeladen.

für den Gemeinderat, Marina Bruggmann

**Informationsabend Feuerwehr**

Wir sind rund 50 Feuerwehrmänner/-frauen, mit einem starken Team löschen wir Brände, retten Menschen und Tiere, schützen die Umwelt, pumpen Wasser aus überschwemmten Kellern, nehmen ausgelaufenes Öl auf und helfen überall dort, wo Menschen oder Tiere in Not geraten sind. Dafür rücken wir im Alarmfall innert Minuten aus. Um auch zukünftig die Bevölkerung schlagkräftig zu schützen suchen wir Dich!

**Möchtest auch du zur Feuerwehrmannschaft Salmsach gehören?**

Sei dabei am Informationsabend, Treffpunkt 13. November um 19.30 Uhr an der Arbonerstrasse 8. Erhalte einen unverbindlichen Einblick in die Tätigkeiten und Gerätschaften, eine Anmeldung ist nicht notwendig.

Weitere Informationen: [www.salmsach.ch](http://www.salmsach.ch) und <http://www.stille-helden.ch>